

第五回小中高合同体育大会を終えて

本田総一郎

九月二十三日(日)に、第五回小中高合同体育大会が実施されました。前日は小雨が降りましたが、本番当日は秋晴れに恵まれました。今回は、小中高一貫教育が導入され五年目の節目の年でもありました。組体操『奈留魂』では、例年と趣向を変え、集団演技は男女共によさこいソーランに挑戦しました。高校三年生の女子が中心となり、ダンス作成に早い段階で取り組みました。また、フィナーレでは中学一年生が精一杯旗を掲げてくれました。今回の合同体育大会の成功は、生徒一人ひとりの頑張りによるものだと思います。

大会スローガンであった『笑(えみ)』。児童生徒、観覧していただき全の方々が笑つて帰られたと思います。保護者・地域の皆様、ご声援ありがとうございます。ありがとうございました。

# 錬坂



校り号  
奈学第9高よだり

体育大会を終えて

三年一組 南隼

私は、今回赤

團の團長をしてとてもよかったです

マのもの、全員

頑張つていたと

思います。結団

式での行進練習

では、小学生に

どう伝えればよ

いか分からず、

うまくみんなをまとめることができま

せんでした。しかし、練習を行なううち

にみんなをまとめることができるよう

になつたと思います。

応援合戦では、各校種の応援團長を

中心に、赤團一丸となつて頑張りました。

意見がぶつかることもありました

が、最後はみんな笑顔で終わることが

できました。総合優勝はできませんで

したが、応援の部で勝つことができた

のは良い思い出です。改めて、まとめ

るということが、大変難しいことを実

感しました。この経験を、今後の生活

に活かしていきたいと思います。



体育大会を振り返って

三年一組 矢口雅也

私は今回、青団團長を務めさせて

いただきましたが、それは貴重な経験になりました。私は小中共に團長を務めました。しかし、高校の

團長は、今までの体育大会で一番責

任重大だと思いました。小中高一貫

教育になつてから、小学生、中学生

もまとめなければならぬ。その責

任の重さが私の力を最大限に引き出

し、最後まで頑張ることができたと

思います。また、後輩達からのサポー

トもあり、小中高

全体がまとまり、

素晴らしい体育大

会になつたと思いま

ります。ついて来て

くれたみんな、あ

りがとう。来年は

私の姿を見ていた

後輩が、より良い

体育大会を目指し

て頑張ろうと思つ

てくれたらうれし



## 新人戦結果報告!!

☆バドミントン部☆

■地区新人戦

☆陸上競技部☆

第一試合 対五島南 4-1

第二試合 対北松農 4-3

第三試合 対長崎玉成 2-2

第四試合 対長崎女子 0-3

第五試合 対道脇・夏井・森 3-2

第六試合 対松竹・葛島組 2-2

第七試合 対道脇・夏井・森 2-2

第八試合 対福島組 2-2

第九試合 対葛島・道脇 2-2

第十試合 対松竹・葛島組 2-2

第十一試合 対道脇・夏井・森 2-2

第十二試合 対福島組 2-2

第十三試合 対葛島・道脇 2-2

第十四試合 対松竹・葛島組 2-2

第十五試合 対道脇・夏井・森 2-2

第十六試合 対福島組 2-2

第十七試合 対葛島・道脇 2-2

新規登録		奈留高校部活動	
☆軟式野球部☆		★陸上競技部★	
岩本・江村・川中が出席		【新人戦】	
第一試合 対五島南 4-1		【地区新人戦】	
第二試合 対北松農 4-3		☆バドミントン部☆	
第三試合 対長崎玉成 2-2		【個人戦】	
第四試合 対長崎女子 0-3		【団体戦】	
第五試合 対道脇・夏井・森 3-2		【地区新人戦】	
第六試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第七試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第八試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第九試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第10試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第11試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第12試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第13試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第14試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第15試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第16試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第17試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第18試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第19試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第20試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第21試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第22試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第23試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第24試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第25試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第26試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第27試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第28試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第29試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第30試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第31試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第32試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第33試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第34試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第35試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第36試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第37試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第38試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第39試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第40試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第41試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第42試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第43試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第44試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第45試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第46試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第47試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第48試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第49試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第50試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第51試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第52試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第53試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第54試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第55試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第56試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第57試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第58試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第59試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第60試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第61試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第62試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第63試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第64試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第65試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第66試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第67試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第68試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第69試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第70試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第71試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第72試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第73試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第74試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第75試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第76試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第77試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第78試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第79試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第80試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第81試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第82試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第83試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第84試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第85試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第86試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第87試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第88試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第89試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第90試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第91試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第92試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第93試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第94試合 対松竹・葛島組 2-2		【個人戦】	
第95試合 対道脇・夏井・森 2-2		【地区新人戦】	
第96試合 対福島組 2-2		【個人戦】	
第97試合 対葛島・道脇 2-2		【地区新人戦】	
第98試合 対松竹・葛島組 2-2			

# 学年だより

入学から一年六ヶ月。これは三年間の高校生活の半分を終えたことになります。入学当初は不安が見えた表情に、今では自信と责任感がみなぎり、頼もしいばかりです。さて、二年生も就職を希望している生徒は一年後に勝負の時を迎えることとなります。就職難と言われ、若者の早期離職が問

題とされている昨今ですが、どんな状況でも逞しく生きていくために、ご家庭でもお子様の進路志望についてまた社会人としての心構えや在学中及び卒業後の生活のあり方について今一度お話ししますようお願ひいたします。人生の先輩である保護者の方からの言葉が、生徒にとつて何よりの刺激になるものと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

決戦の時を迎えていました。今日本はいつ終わるとも知れない深刻な不況の中にあります。そんな厳しい社会の中には、今、彼らは夢を抱いて飛び込もうとしています。今こそ正念場、生徒・職員一丸となつて「全員進路実現」が叶うその時まで頑張り抜きます。地域の皆様、今後とも応援よろしくお願ひいたします。

季節の移り変わりは早く、山々が色づき始める季節となりました。朝、夕は肌寒さをおぼえ日に日に秋の深まりを感じています。さて、早いもので入学して半年が過ぎました。高校生としての生活リズムに慣れてきた頃ではないでしょうか。二学期は文化祭、体育大会、新人戦など多くの行事で一年生でありながら奈留高生としての活躍を見せてくれました。しかし、その一方で中間考査の成

欠点保有者が大幅に増加する結果となつてしまいました。学習時間の割に結果が伴つていらないという生徒も少なくなかつたと思ひます。結果が伴わない学習法はいくら続けても効果がありません。自己流で学習するのではなく、まずは担当の先生方に相談し、基礎基本が定着するような学習を行つてください。今後のみなさんの成長に期待しています。

最近、北方謙三の『三国志』を読み始めました。歴史科の教員でありながら大恥恥ずかしい話なのですが、学生時代から幾度も挑戦しながら未だに三国志を読破したこと�이ありません。多くの人たちがその壮大な歴史ロマンに魅了されてきたこの大作を、今度こそ読破しようと意気込んでいる今日この頃です。物語のかたでは、大望を胸に抱いた劉備玄徳が乱世の渦中に勇ましく飛び込んでいきますが、そんな姿は現在の3年生の生徒達の姿とも重なるようを感じ

会長 桜井正司  
副会長 京慎平、道脇無  
書記 大久保華、神崎  
会計 浜村祐美、松下

十名の新生徒会役員が任命されました。新しいメンバーで構成されているので、行事の企画・運営はもちろん、学習面・生活面においては奈留高生のよき手本になってくれると思います。高校だけではなく、小中のリーダー的存在としても活躍してくれる事を期待します。

新編卷之三

11・12月の主な奈留高校の行事		
11/3	土	土学
4	日	県総文祭
6	火	校内マラソン大会
21	水	人生の達人セミナー
23	金	五島地区PTA研修会
29	木	期末考查(～12/4)
12/4	火	人権同和教育
14	金	小中高合同百人一首大会
15	土	土学
21	金	2学期終業式
25	火	冬季補習前期開始

## マラソン大会のお知らせ 11月6日（火）雨天時7日 校内マラソン大会

ミル～旧奈留小  
たくさんの方のご協力  
とご声援をお願い致し  
ます。



校長室から

校長 小林 勝

庭クラブでは、生の被服選扱者とクラブ員を中心にして、シニボックスカバーになりました。体育大日、来賓の方々に大変喜んでいたました。

近年、県内の専門高校の活躍が目覚ましい。各種検定合格で全国トップレベルの工業高校、商品開発や農業クラブの活動がマスコミの話題になる農業高校、地域経済と密着した実践教育活動を繰り広げる商業や総合学科の高校と、特徴を活かした活動を実践している。そして専門的な知識や技能を身に付けるだけでなく、様々な実体験を通して、働くことを学んで卒業していく。

奈留高校は普通科の高校である。普通科の最大の特徴は、進学にも就職にも適応できるというところにある。奈留高校もこれまで大学進学、公務員・一般就職と、生徒の進路実現を果たしてきた。

ところが最近、就職状況が厳しさを増している。何も厳しいのは普通科高校だけに限らないが、就職を前提として学ぶ専門高校と、学問全般・知識中心で学ぶ普通科高校の差は歴然としている。また進学しても、大学生の「就活」はさらに厳しい。いま普通科の高校は、生徒の進路保障という点において、大きな課題に直面している。このような中で、奈留高校はいま何をすべきか。奈留高生はどうあるべきか。その教育活動の特徴を、もう一度見詰め直してみる。

①習熟度別進路による少人数授業や全員補習制

②小中高一貫教育による合同行事や生徒全員による学校行事

③完全な全員部活動制

④学習・行事・部活動といずれの環境も整い、教師の熱心な指導、生徒諸君の素直な姿勢、保護者・地域の温かい支援と、学びの必要条件はほぼ満たされている。あと必要なものは何か。それは生徒諸君の「志」である。自らの「成長したい」という思いこそが、日々のすべてを糧として、厳しい時代を生き抜く力を育ててくれる。

そして「少年よ、大志を抱け」の言葉のことく、若者の志を育むのは大人の責任でもある。厳しい時代だからこそ、学校・保護者・地域が一体となって、若者の志を育てていかなればならない。